



Confédération paysanne 76

38b rue Bellanger - 76190 Yvetot
Tel : 02 35 95 66 66 - cp76@wanadoo.fr

Yvetot le 24 janvier 2024

Communiqué de presse «Pour une vraie politique agricole des revenus »

Les manifestations agricoles qui sont en train de s'étendre en Europe et dans notre pays sont une crise du revenu et de la reconnaissance de nos métiers. Cette crise est le signe des limites du modèle construit en cogestion par la FNSEA et le gouvernement depuis des années.

La Confédération Paysanne en dénonce les causes depuis des années :

1/ une politique libérale de compétition sur le marché mondial, nous forçant à nous aligner sur des prix de plus en plus bas, en concurrence avec des pays qui n'ont pas les mêmes normes sociales, environnementales, alimentaires, etc.

2/ la course à l'agrandissement, véritable compétition entre paysans pour accéder au foncier (de plus en plus cher à l'achat ou à la location – ex : les droits au bail), qui conduit à l'endettement et à la disparition des paysans (perte de 20 % des fermes en 10 ans).

3/ des aides directes non plafonnées, donc un système qui favorise les grandes fermes au détriment des petites et moyennes.

4/ une politique insuffisante pour la transition agroécologique. Sans moyens à la hauteur, de nombreuses fermes hésitent à s'engager dans des démarches de changement de pratique... alors qu'une grande partie des agriculteurs seraient intéressées par le faire. Mais qui accepte de transformer radicalement son système quand le revenu est précaire, l'avenir incertain, et les investissements colossaux ?

Attention aux fausses solutions : la simplification administrative est nécessaire. Mais la suppression des normes environnementales, ce n'est pas ça qui augmentera nos prix ou fera baisser nos charges. Il faut plutôt mettre en place un accompagnement financier important pour toutes les fermes qui s'engagent dans l'agro-écologie, dont les exploitations bio qui sont aujourd'hui abandonnées par le gouvernement.

Nos revendications :

- interdire l'achat de nos produits agricoles en dessous de leur prix de revient.
- Sortir l'agriculture des accords de libre-échange (ALE) pour enfin sortir de la concurrence déloyale des importations à bas prix
- Rétablir une politique de régulation des marchés, avec des prix minimum garantis
- Redistribuer les aides de la PAC, en plafonnant par actif les aides à l'hectare du premier pilier, et en augmentant les aides agro environnementales pour accompagner les agriculteurs dans les transitions agroécologiques
- Réformer le système des calamités agricoles, qui ne bénéficie plus qu'aux exploitations ayant les moyens de souscrire des assurances.

Dans la crise agricole que nous traversons, la Confédération Paysanne 76 soutient tous les paysans, qui s'engagent pour défendre notre revenu, contre les politiques libérales.

Signature et contacts presse :

Mathieu Grenier (06 26 09 60 47) et Nicolas Bettencourt (06 18 34 03 70), co-portes paroles de la Confédération Paysanne 76